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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Finthen am 
Dienstag, 08.10.2024, 19:00 Uhr, 

Bürgerhaus Mainz-Finthen, Raum Römerquelle, Am Obstmarkt 24, 55126 Mainz 
 
 

Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Ortsbeiratsmitglieder 
 
2. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 
 

Anträge 
 
3. Infokasten Römerquelle (CDU) 

 
4. Parkplatzschilder Kurmainz-/Flugplatzstraße (Grüne) 

 
5. Einwohnerfragestunde 
   
 

Anfragen 
 
6. (Neue) Bushaltestelle Layenhof (SPD) 

 
7. Lärmkonzept (CDU) 

 
8. Feuerwehrgerätehaus (CDU) 

 
9. Mikroklima Schulhof Peter-Härtling-Schule (Grüne) 

 
10. Nachpflanzung  Bäume Parkplatz Bezirkssportanlage (Grüne) 

 
11. VOG an der Flugplatzstraße (SPD) 

 
12. Umgestaltung der Haltestelle Königsborn (SPD) 

 
13. Nutzung des Parkplatzes am Ostfriedhof (SPD) 

 
14. Planungswerkstatt Peter-Härtling-Schule (SPD) 

 



 

15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
16. Sachstandsberichte 
 
17. Beschlussvorlagen 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
20. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 30.09.2024 
 
gez. Manfred Mahle 
Ortsvorsteher 



Ö
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Ö
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Ortsvorsteher 

Manfred Mahle OBR -Sitzung 08. Oktober 2024 

 

 

 

Antrag: Verkehrskommission – Parkplatzschilder Kurmainz-/Flugplatzstraße 

Wir beantragen die Demontage von zwei Hinweisschildern für Parkplätze. Siehe Fotos. 

1. Kurmainzstraße Ecke Obstmarkt 

2. Flugplatzstraße Ecke Ludwig-Schwamb-Str 

 

Begründung: 

Es ist unklar, wo der ausgeschilderte Parkplatz sein soll. Die Schilder sind irreführend. 

 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Finthen 

 

 

Anlage: 

Fotos 
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Sozialdemokratische                                                                                                                                                            

Partei Deutschlands         

         

         

 

Herrn Ortsvorsteher                                    
Manfred Mahle                                    
Mainz-Finthen                                            
 
 
 
 
Anfrage (Neue) Bushaltestelle Layenhof 
 
Die Verwaltung wird gefragt: 

1. Bis wann wird die neue Bushaltestelle auf dem Layenhof mit einer 
Sitzgelegenheit und einem Wetterschutz versehen? 

2. Bis wann wird die neue Bushaltestelle auf dem Layenhof in hinteren 
Bereich so befestigt, dass die Fahrgäste (auch Schulkinder) der Mainzer 
Mobilität nicht unmittelbar an der Fahrbahn der einzigen Geländezufahrt 
warten müssen? 

 
Begründung: 
 
Mit Beginn der Arbeiten für die Erweiterung der Gemeinschaftsunterkunft für 
geflüchtete Menschen auf dem Layenhof musste die Bushaltestelle auf dem Gelände 
verlegt werden. Diese wurde nach rudimentären Umbauarbeiten direkt an der einzigen 
Zufahrt zum Gelände vor das Gebäude 5801 verlegt.   

   

SPD 
Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

 

                                04.09.2024 

g 
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Der gesamte Geländeverkehr, inkl. dem nun hinzukommenden Baustellenverkehr führt 
unmittelbar an der nun errichteten Haltestelle vorbei. Der befestigte Aufenthaltsbereich 
der Haltestelle entspricht in der Tiefe etwa einem Bürgersteig, so dass die wartenden 
(zahlenden) Fahrgäste der Mainzer Mobilität (zugehörig zur Unternehmensgruppe 
Mainzer Stadtwerke AG) unmittelbar am Fahrbahnrand der stark befahrenen 
Geländezufahrt warten. Weiterhin bietet die „Neue Haltestelle“ bis jetzt keinen 
Wetterschutz oder Sitzgelegenheiten. Der an der alten Haltestelle vorhandene 
Wetterschutz inkl. Sitzgelegenheiten wurde trotz bestehender Möglichkeit nicht mit 
„umgezogen“ sondern -wohl kostenpflichtig- entsorgt. 
 

 
 
Die Fahrgäste haben sich zwischenzeitlich mit alten Paletten eine rudimentäre 
Sitzgelegenheit geschaffen, was weder sicher noch bequem ist. Für die bevorstehende 
„dunkle Jahreszeit“ ist der Zustand der „Haltestelle“ nicht zumutbar. 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
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Ortsvorsteher 

Manfred Mahle OBR -Sitzung 08. Oktober 2024 

 

 

 

Anfrage: Mikroklima Schulhof Peter-Härtling-Schule 

In der Beschlussvorlage 0541/2024 vom 04.04.2024 wurde zugesagt, dass ein geeigneter 

Gutachter zur Begutachtung des Mikroklimas auf dem Schulhof Peter-Härtling-Schule beauftragt 

wurde. Wann wird der OBR von dem Ergebnis in Kenntnis gesetzt? 

 

Begründung: 

Die Fällung von Bäumen auf dem Gelände des Schulneubaus Peter-Härtling-Schule hat in Finthen 

zu Recht für große Empörung gesorgt. Die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN hat in einem Antrag 

um eine Begutachtung des Mikroklimas des neuen Schulneubaus gebeten, dies wurde im April 

vom Baudezernat zugesagt. Unserer Auffassung nach kann die Erstellung eines solchen 

Gutachtens nicht länger als vier Wochen dauern. 

 

 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Finthen 

 

Anlage: 

Beschlussvorlage 0541/2024 
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Ortsvorsteher 

Manfred Mahle OBR -Sitzung 08. Oktober 2024 

 

 

 

Anfrage Nachpflanzung Bäume Parkplatz Bezirkssportanlage 

Vor mehr als 5 Jahren wurden im Auftrag des TC Römerquelle fast alle Bäume auf dem Parkplatz 

Bezirkssportanlage gefällt. Der TC Römerquelle ist nicht Eigentümer oder Erbpächter des 

Geländes. Seit über 5 Jahren ist keine bauliche Aktivität zu erkennen. 

Die Verwaltung wird gefragt: 

• Sind Neupflanzungen der Bäume geplant? 

• Falls nein: warum nicht? 

• Falls ja: wann erfolgt hier eine Neupflanzung? 

• Wer trägt die Kosten? 

 

Begründung: 

Vor mehr als 5 Jahren hat der Verein TC Römerquelle über Nacht fast alle Bäume auf dem 

Parkplatz der Bezirkssportanlage fällen lassen. Bis heute gibt es keine rechtliche Verbindung 

(Eigentum oder Erbpacht) zwischen dem TC und der Eigentümerin des Geländes, der Stadt Mainz. 

Diese hatte als Eigentümerin keine Einwilligung gegeben, sondern nur bestätigt, dass dort gebaut 

werden könnte. Bis heute sind keine Baumaßnahmen, die Baumfällungen rechtfertigen könnten, 

zu beobachten. Mainz hat den Klimanotstand ausgerufen, aber völlig sinnlos wurden Bäume 

gefällt und bis heute nicht ersetzt. 

 

 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Finthen 
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Sozialdemokratische                                                                                                                                                            

Partei Deutschlands         

         

         

 

Herrn Ortsvorsteher                                    
Manfred Mahle                                    
Mainz-Finthen                                            
 
 
 
 
Anfrage VOG an der Flugplatzstraße 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 
1. Wie sehen die Ausbaupläne in Finthen aus? 
2. Wie wirkt sich der zunehmende Anlieferverkehr in Finthen auf die 

Kreisstraße / Landstraße aus? 
3. Sind Umbaumaßnahmen an der Straße vorgesehen? 
4. Wird der Bereich weiterhin als ein neuer Standort der Freiwilligen 

Feuerwehr gesehen?  
 

Begründung: 
 
Die VOG gaben bekannt, dass der Standort Ingelheim in 4 bis 5 Jahren nach Finthen 
verlagert werden soll. Die Finther Sammelstelle wird ausgebaut. 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 

SPD 
Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

 

                                23.09.2024 

g 
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Sozialdemokratische                                                                                                                                                            

Partei Deutschlands         

         

         

 

Herrn Ortsvorsteher                                    
Manfred Mahle                                    
Mainz-Finthen                                            
 
 
 
 
Anfrage Umgestaltung der Haltestelle Königsborn 
 
Die Verwaltung wird gefragt: 

1. Welche Gründe gibt es für den umfangreichen Umbau der Haltestelle? 
2. Welche Kosten entstehen durch den Umbau? 
3. Wann wird die Baumaßnahme abgeschlossen sein? 
4. Wird das Begleitbeet und die mit Graffiti versehene Mauer 

wiederhergestellt? 
 
 
Begründung: 
 
Aktuell wird die Haltestelle Königsborn komplett und extrem aufwendig umgebaut. 
Anwohner fragen nach dem Sinn der Bauarbeiten und fühlen sich nur unzureichend 
informiert über diese -sicher kostspielige - Maßnahme, zudem bisher nicht erkennbar 
war, was diesen Umbau auslöste. Sowohl Rollstuhlfahrer als auch Radfahrer, die hier 
ein oder ausstiegen, stellten nie Probleme fest. 

 
SPD-Ortsbeiratsfraktion 

SPD 
Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

 

                                23.09.2024 

g 
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Sozialdemokratische                                                                                                                                                            

Partei Deutschlands         

         

         

 

Herrn Ortsvorsteher                                    
Manfred Mahle                                    
Mainz-Finthen                                            
 
 
 
 
Anfrage  
 
Nutzung des Parkplatzes am Ortsfriedhof 
 
Wir bitten die Verwaltung zu prüfen, ob 
 
1. der Elterntaxiverkehr auf der rechten Seite auf die Kernzeiten morgens und 

mittags zu beschränkt werden kann, 
2. die Parkplätze auf der linken Seite per Parkscheibenregelung auf 1 Stunde zu 

beschränkt werden kann n und die Einhaltung der Regelung zu überwachet 
werden können 

3. geeignete Abstellmöglichkeiten für Fahrräder installiert werden können? 
 
Begründung: 
 
Der Parkplatz Friedhof ist zurzeit von Friedhofsbesuchern und Beerdigungspublikum 
kaum nutzbar, da ständig belegt. Rechts wird reserviert für die Schule, die linke Seite 
ist oft von Dauerparkern und Handwerksfahrzeugen belegt. 
 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 

SPD 
Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

 

                                23.09.2024 

g 
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Sozialdemokratische                                                                                                                                                            

Partei Deutschlands         

         

         

 

Herrn Ortsvorsteher                                    
Manfred Mahle                                    
Mainz-Finthen                                            
 
 
 
 
Anfrage Planungswerkstatt Peter Härtling Schule 
 
Die SPD hat 2016 einen Antrag gestellt, eine solche Planungswerkstatt für die 
Zukunft des Standorts Lambertstraße einzurichten. Nun geht die 
Zusammenlegung der Schule an der Layenhofstraße in die Endphase. 
 
Wie ist der Stand der Planugswerkstatt? 
 
Was sind gegebenfalls die nächsten Schritte? 
 
Vorschlag SPD: 
 
Oberziel: Erhaltung der Gebäude, kein Verkauf an Bauträger 
 
Danach: 
Einladung zu einem ersten Termin mit Ortsbeirat, Vereinsring, Gewerbeverein, 
Feuerwehr (wegen Nachbarstandort) und Anwohnern. 
 
Bildung von Arbeitsgruppen 
 
Ziele SPD: 
 
Das Altgebäude an der Lambertstraße sollte Finther Vereinen zur Verfügung 
gestellt werden. 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 

SPD 
Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 

 

                                23.09.2024 

g 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1852/2023 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Finthen betreffend Sachstand 
Brücke Waldthausenstraße/K10 (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Sachstand  
a. In welcher Phase befindet sich der Planungsprozess des Neubaus der Brücke aktuell und 
welche Maßnahmen wurden bisher Umgesetzt? 
Die Stadt Mainz ist in Abstimmung mit der Autobahn GmbH zur Planung des Ersatzneubaus 
der Überführung der K10 über die Autobahn 60. Die abzuschließende Planungsvereinbarung 
befindet sich in Vorbereitung. 
 
b. Wann ist der Beginn des Neubaus geplant? 
c. Wann ist der Abschluss des Neubaus geplant? 
Die Maßnahme befindet sich in der Planungsvorbereitung. Termine zum Baubeginn oder Bau-
ende stehen noch nicht fest. 
 
2. Prüfung Autobahnanschluss Römerquelle 
a. Ist im Zuge des Neubaus eine erneute Prüfung der Umsetzung eines Autobahnanschlusses 
der Römerquelle geplant? 
Im Zuge der Maßnahme ist eine erneute Prüfung der Umsetzung eines Autobahnanschlusses 
an der Römerquelle nicht vorgesehen 
 
 
Mainz, 21.05.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 

Ö  15.1Ö  15.1



 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0975/2024 der FDP im Ortsbeirat betreffend Derzeitige Situation 
Layenhof (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Ist eine strategische Planung für den Layenhof, insbesondere bzgl. des flugaffinen Gewer-

bes und der Wohnbebauung geplant. 
 
Die Entwicklung des Zweckverbandsgebietes Layenhof/Münchwald basiert auf der vom 
Stadtrat am 17.04.2013 beschlossenen Masterplanung. Die strategische Planung orien-
tiert sich dabei an den örtlichen Gegebenheiten, den Vorgaben aus der Masterplanung, 
den unterschiedlichen Interessen der verschiedenen Nutzer:innen sowie dem Verfahren 
zur baurechtlichen Entwicklung des Geländes. 
 

2. Ist eine Möglichkeit geplant, als Zaun um den Flughafen Photovoltaik zu installieren?  
 
Die Möglichkeiten zur Installation von Photovoltaik werden aktuell geprüft und mit den Na-
turschutzbehörden abgestimmt.  

 
 
 
Mainz, 13.06.2024 
 
gez. 
 
Manuela Matz 
Beigeordnete 
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Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 
0999/2024 
 

öffentlich  

Amt/Aktenzeichen 
 

Datum TOP 

61/1120/2023 24.05.2024  

 
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Finthen Kenntnisnahme 29.08.2024 Ö 

 

Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 1120/2023 Ortsbeirat Mainz-Finthen 
hier: Sicherheit fur Fußgänger beim Überqueren der Kurmainzstraße auf Höhe Prunkgasse 
 

 
Mainz, 04.06.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Finthen nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Sachstandsbericht: 
 
Wie vorgeschlagen, werden an der Kurmainzstraße in Höhe der Prunkgasse beidseitig die Ver-
kehrszeichen 133-10 angebracht, um die Verkehrsteilnehmer darauf hinzuweisen, dass Fußgänger 
die Fahrbahn betreten oder überqueren können. 
 
 
 
 

Ö  16.1Ö  16.1



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1050/2024 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/ 09.07.2024  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Finthen Kenntnisnahme 08.10.2024 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0938/2024 Grüne Ortsbeirat Mainz-Finthen betr. Prüfantrag 
Elmerberg 
 
 
Mainz, 15.07.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  

 
Sachverhalt: 
Die Ausführungsplanung der Aubachrenaturierung sieht vor dem Durchlass Am Elmerberg eine 
Aufweitung des Gewässers, eine Baumgruppe (bestehend aus zwei Schwarzerlen und zwei Vogel-
kirchen) und (als Abgrenzung zur südlich angrenzenden Wegeparzelle) ein Dutzend Blocksteine 
60/60/50 vor. Die Aufenthaltsqualität wird damit wesentlich erhöht. Die Aufstellung einer Infota-
fel an der Stelle ist bereits angedacht, aber noch nicht detailliert beplant.  
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Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1083/2024 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

61/ 05.08.2024  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Finthen Kenntnisnahme 29.08.2024 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0934/2024 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Finthen 
hier: Sanierung Hauweg 
 
 
Mainz, 28.08.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat Mainz-Finthen nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.  

 
Sachverhalt: 
Die vorhandenen Schlaglöcher wurden inzwischen von der Kolonne des Betriebshofes besei-
tigt und der Wirtschaftsweg befindet sich wieder in einem verkehrssicheren Zustand.  
 
 
 

Ö  16.3Ö  16.3
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10 25 04/1 
 
 
 

Sitzungstermine 2025 
 
 
 

ObR MZ-Finthen 

19.00 Uhr 

Stadtrat 
15.00 Uhr 

04.02. 

Bürgerhaus 

05.02. 

08.04. 

Layenhof Gebäude  

09.04. 

24.06. 

Mehrgenerationenhaus 
Römerquelle 

25.06. 

02.09. 

Bürgerhaus Finthen 

03.09. 

30.09. 

Bürgerhaus Finthen 

                   01.10. 

25.11. 

Bürgerhaus Finthen 

26.11. 

 
 
. 

Ö  18.1Ö  18.1
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